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FICHE DE POSTE 

POUR PUBLICATION 
 

Nantes Université 
Campagne 2023 de recrutement des enseignants-chercheurs 

 
Composante : INSPÉ 

N° Section CNU : 70             corps : PR                    n° de l’emploi : en création 

Date de nomination : 1er septembre 2023 

Article de publication : Article 46-1° 

Intitulé court du profil en français : Education, formation et politiques éducatives 

Intitulé court du profil en anglais : Education, training and educational policies 

Laboratoire (code/nom): EA 2661 - CREN 

Profil enseignement : 

Sur le plan des activités pédagogiques, la personne recrutée assurera des enseignements dans les 
différents Masters MEEF à dominante recherche et professionnelle (Première et deuxième années). 

Les enseignements porteront sur l'analyse socio-didactique du travail éducatif dans différents 
contextes (milieu scolaire, milieu associatif) avec une approche prioritaire sur l'école, son 
organisation, ses dispositifs. Il s'agira de mobiliser les approches théoriques pour étudier les 
dimensions et/ou politiques, sociologiques, philosophiques qui sont prises en compte dans l'étude de 
« la forme scolaire » à l'école (espaces dans et hors de la classe, clivage éducation/instruction), 
l'évolution des missions des acteurs et des missions éducatives, notamment dans le cadre de 
l'éducation à la citoyenneté, des " éducations à " ou de l’école dite inclusive. 

La personne recrutée pourra développer des projets de formation qui articulent formation initiale et 
formation continue et mener des partenariats avec les acteurs de la région, mais aussi à un plan 
national ou international, sur les transformations du travail scolaire et plus largement éducatif, la 
transmission des valeurs à l'école et les nouveaux savoirs générés par les « questions socialement 
vives », que sont l’éducation à la citoyenneté, l’école dite inclusive ou les « éducations à ». 

Profil recherche : 

L’enseignant.e chercheur.e recruté.e (E-C) sera intégré.e au CREN, laboratoire pluridisciplinaire, qui 
développe des recherches sur la conception de formation, le plurilinguisme, les politiques 
d'éducation, la qualité de vie des enfants et des adolescents, les apprentissages et les valeurs en 
éducation.  

Le profil recherché s’inscrit à l’interface des thèmes 5 et 3. Pour le thème 5 – Savoirs, didactiques et 
philosophies en éducation –, l’E-C recruté·e pourra développer des recherches centrées sur 
l’articulation entre savoirs et valeurs au sein d’approches interdisciplinaires (philosophie, histoire, 
sociologie et didactique). Ces recherches sont rendues nécessaires par l’évolution des missions de 
l’école avec en particulier l’introduction de nouveaux objets curriculaires (EMC, " éducations à " etc.). 



La personne recrutée participera aux travaux et à la direction scientifique de l'un des séminaires du 
thème 5 : séminaire problématisation, séminaire questions socialement vives, séminaire 
problématisation et comparatisme, séminaire "Philoem". Pour le thème 3 – Politiques et acteurs en 
éducation et formation –, la personne recrutée pourra contribuer au programme scientifique de 
l’équipe en développant des recherches portant sur les dispositifs et les politiques d’éducation et de 
formation (depuis la genèse d’une politique à son évaluation en passant par sa mise en œuvre), tout 
particulièrement celles qui traitent la question de la proximité ou de l’éloignement aux savoirs. 

Il est attendu de la personne recrutée une activité scientifique significative, notamment 
internationale (comparaisons internationales, participation à des réseaux de recherche 
internationaux, etc.). Au sein du CREN, l’E-C devra montrer sa capacité à développer et compléter 
les approches existantes, notamment en fédérant des rapprochements inter-thèmes et en portant des 
initiatives collectives, aboutissant à des travaux et projets collectifs nationaux et internationaux. 

Profil valorisation  (optionnel/recommandé) : 

L’enseignant-e chercheur.e recruté.e (E-C) devra démontrer sa capacité à porter des projets de 
recherche appliquée en lien avec les acteurs de l’Éducation et les enseignants du terrain. L’EC devra 
aussi montrer sa capacité à développer des projets de recherche avec des partenariats avec les 
acteurs de la région, mais aussi à un plan national ou international, sur les transformations du travail 
scolaire et plus largement éducatif. 

Savoir-être et savoir-faire (optionnel) : 

Il est attendu que la personne recrutée fasse montre de capacités de management d’équipe, 
d’initiative et d’innovation, du sens de l’écoute et d’arbitrage. 

Personnes à contacter : 

 Enseignement Recherche 

Nom 
Christine CHOQUET Magali HERSANT  

ou Christophe MICHAUD 

Téléphone   

Adresse électronique Christine.choquet@univ-nantes.fr  
Magali.hersant@univ-nantes.fr  

Christophe.michaut@univ-nantes.fr  

 
De plus amples informations sur la campagne de recrutement (calendrier de campagne, composition 
du comité de sélection, …) sont disponibles sur le site web de Nantes Université, rubrique Travailler 
à Nantes Université 

L’audition comprendra une mise en situation pédagogique. 

Les modalités seront précisées aux candidats sur la convocation à l’audition.  

 
 
Signature du directeur de laboratoire : Signature du directeur de composante : 

  



 

FULL PROFESSOR POSITION 

At Nantes University 

Higher Institute of Teaching and Education 

 

Teaching. 

 

In terms of educational activities, the recruited person will teach in the various Masters with 

a research and professional focus (First and second years). 

The lessons will focus on the socio-didactic analysis of educational work in different contexts 

(school environment, associative environment) with a priority approach on the school, its 

organization, its devices. It will be a question of mobilizing theoretical approaches to study the 

dimensions and/or policies, sociology, philosophy which are taken into account in the study 

of the "school form" at school (spaces inside and outside the classroom, cleavage 

education/instruction), the evolution of the missions of the actors and of the educational 

missions, in particular within the framework of education for citizenship, "education for" or 

the so-called inclusive school. 

The recruited person will be able to develop training projects that articulate initial training and 

continuing education and lead partnerships with actors in the region, but also at a national or 

international level, on the transformations of school and more broadly educational work, the 

transmission of values at school and the new knowledge generated by "socially active 

questions", such as citizenship education, the so-called inclusive school or "education for". 

 

Research  

 

The recruited teacher-researcher (E-C) will be integrated into the CREN, a multidisciplinary 

laboratory, which develops research on the design of training, multilingualism, education 

policies, the quality of life of children and adolescents, learning and values in education. 

The profile sought is at the interface of themes 5 and 3. For theme 5 – Knowledge, didactics 

and philosophies in education –, the recruited E-C will be able to develop research centered 

on the articulation between knowledge and values at the within interdisciplinary approaches 

(philosophy, history, sociology and didactics). This research is made necessary by the evolution 

of the missions of the school with in particular the introduction of new curricular objects (EMC, 

"education for" etc.). The person recruited will take part in the work and the scientific 

direction of one of the seminars of theme 5 : problematization seminar, socially acute 

questions seminar, problematization and comparative seminar, "Philoem" seminar. For 

theme 3 – Policies and actors in education and training – the recruited person will be able to 

contribute to the team's scientific program by developing research on education and training 

systems and policies (from the genesis of a policy to its evaluation through its 

implementation), especially those that deal with the question of proximity or remoteness to 

knowledge. 

The person recruited is expected to have significant scientific activity, particularly 

international (international comparisons, participation in international research networks, 

etc.). Within the CREN, the E-C will have to show its ability to develop and complete the 

existing approaches, in particular by bringing together inter-themes and by carrying out 

collective initiatives, leading to national and international collective work and projects. 

 



Valuation 

 

The recruited teacher-researcher (E-C) must demonstrate his ability to carry out applied 

research projects in conjunction with education actors and teachers in the field. The EC will 

also have to show its ability to develop research projects with partnerships with actors in the 

region, but also at a national or international level, on the transformations of school work and 

more broadly educational. 

 

 


